

## A NUESTROS LECTORES

Bajo los auspicios de la Unión de Universidades de América Latina (UDUAL), se celebró en Santiago, Chile, la primera Conferencia de Facultades y Escuelas de Economía de Latinoamérica en el año de 1953. En esa conferencia se consideró conveniente formar una asociación que tuviera por objeto "promover el intercambio sobre las experiencias en la enseñanza y la investigación económica como un medio de lograr la superación académica" de las distintas instituciones de la región.

Fue así como surgió la Asociación de Facultades y Escuelas de Economía de la América Latina (AFEAL) que, algunos años después, se amplió mediante la incorporación de los institutos de investigaciones económicas, transformándose en la Asociación de Facultades, Escuelas e Institutos de Economía de América Latina (AFEIEAL).

A lo largo de 28 años de vida, la Asociación ha llevado al cabo ocho conferencias, en las cuales se han abordado los principales problemas de la docencia y la investigación económica, dentro del marco de la problemática del desarrollo económico, social y político de la América Latina.

La última conferencia, la octava, tuvo lugar a finales del año pasado, en Santo Domingo, República Dominicana. La sede la ofreció la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Autónoma de Santo Domingo. El temario comprendió los siguientes seis puntos:

### I. Docencia e Investigación Económica en América Latina:

- a) Corrientes de pensamiento en la enseñanza de la Economía.
- b) El Estado y la docencia e investigación económica.
- c) La extensión universitaria desde las escuelas de Economía.
- d) Interpretaciones teóricas sobre el desarrollo económico en América Latina.

### II. Energéticos y desarrollo en América Latina.

### III. América Latina y el sistema económico imperante 1970-80.

### IV. Organización, programa de trabajo y estatutos de la AFEIEAL.

## **ASPECTOS RECIENTES DE LA POLITICA MEXICO-EUA**

### **EL GOBIERNO DE RONALD REAGAN Y MÉXICO**

Jorge CARRIÓN\*

En los Estados Unidos el sistema político de bipartidismo no ha eliminado ni eliminará, hasta la extinción del capitalismo y del correspondiente Estado en ese país, lo que ya desde los principios de este siglo Lenin caracterizaba como la disputa entre los partidos burgueses por el reparto y la redistribución del «botín» de los puestos públicos, “dejando intactas las bases del régimen burgués; y finalmente, el perfeccionamiento y vigorización del «Poder Ejecutivo», de su aparato burocrático y militar”<sup>1</sup>.

Ello no quiere decir que esa lucha interburguesa no haya adquirido nuevos visos a causa de la mayor integración y más directas interrelaciones entre la infraestructura económica y la superestructura política que significa la fase del capitalismo monopolista de Estado —conforme el desarrollo del capitalismo monopolista que el mismo Lenin estableciera—, en el país en donde ha llegado a la culminación la dinámica concentradora y centralizadora de los medios de producción y del capital en escala nacional y en la genérica internacional inherente a la fase del imperialismo en el cual los EUA siguen siendo hegemónicos. Al mismo tiempo esta hegemonía norteamericana, mucho más que por la internacionalización del capital

\* Investigador del IIEc-UNAM.

<sup>1</sup> Lenin, *El Estado y la revolución, Obras escogidas*, Ed. Progreso, Moscú, 1960, t. 2, p. 318.